

Le 16 Janvier 2019



Chers Amis,

Nous tenons tout d'abord à vous présenter tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année avec le souhait le plus vif que vos familles parrainées n'aient plus besoin de vous et que leur sort s'améliore ... !

Ces jours-ci, le Liban affronte des tempêtes qui s'abattent sur son sol ; chutes de neige importantes et pluies torrentielles qui ont fait des victimes et ont touché particulièrement les camps de réfugiés.

Un autre sujet de tension : Le sommet arabe pour l'économie et le développement se tiendra le 20 janvier à Beyrouth ; la classe politique est divisée sur le fait d'inviter ou non la Syrie à y participer.

Le Premier ministre, Mr Saad Hariri(sunnite) y est très hostile : il considère d'une part que le Liban doit suivre la politique arabe et non la précéder, d'autre part il sait que Damas considère qu'il a soutenu différents groupes « rebelles ».

Le Président de la chambre (chiïte) Mr Nabih Berry, trouve que le ministre des affaires étrangères, Mr Gebran Bassil (chrétien), aurait déjà dû inviter la Syrie.

Mr Gebran Bassil et le camp Aouniste prône un retour de la Syrie au sein de la Ligue arabe tout en respectant les règles.

Si la décision n'est pas prise maintenant, elle le sera sûrement lors du sommet arabe annuel qui doit se tenir en mars à Tunis.

La situation Régionale a tendance à évoluer ; Les Emirats arabes unis ont rouvert leur ambassade à Damas le 23 décembre et l'Arabie Saoudite va faire de même. Après l'éviction de la Syrie de la Ligue arabe en 2011 à cause de la position de son régime face à la rébellion, la question de sa réintégration fait aujourd'hui l'objet de négociation. L'important pour les pays arabes est de prendre position en Syrie pour contrer l'influence de l'Iran.

Au Liban, le départ des réfugiés se fait au compte goutte ; selon la Sûreté Générale Libanaise, jusqu'à présent 50 mille réfugiés (sur 1 million 500 mille) sont rentrés après avoir régularisé leurs papiers avec les autorités syriennes. Le ministre libanais des affaires étrangères, Mr Gebran Bassil a rencontré à New York son homologue syrien, Mr Walid Moallem, pour inciter Damas à prendre des mesures pour encourager ce retour : 2 décrets présidentiels ont vu le jour concernant l'amnistie pour les déserteurs de l'armée syrienne réfugiés hors de la Syrie et le gel de la loi N°10 sur la propriété foncière qui permettait au gouvernement, au bout de 30 jours, de réquisitionner les maisons de personnes ne s'étant pas présentées aux autorités.

La communauté internationale refuse de financer le retour massif des déplacés syriens ; les Occidentaux et certains pays arabes lient le retour des réfugiés à un changement dans la structure du pouvoir syrien. Le gouvernement polonais, lui, a accepté d'appuyer la position du Liban, sur ce retour, sans attendre de solution politique ; il participerait en finançant en Syrie l'installation de maisons préfabriquées pour les familles ayant tout perdu.

Ce dossier est donc très compliqué et fait partie intégrante du bras de fer régional et international.

MSL, cette année, a eu beaucoup de mal à faire venir l'huile d'olive des Chrétiens du Liban ! Mais elle arrive enfin et sera vendue les samedi 9 et dimanche 10 Février aux sorties des messes de la paroisse Ste Jeanne d'Arc de Versailles ; N'hésitez pas à nous en commander si vous n'êtes pas disponibles à ce moment !

Chers Amis, soyez encore remerciés pour votre fidélité envers nos frères chrétiens du Liban qui souffrent tant de la situation un peu désespérante de leur pays ! Restons à leur côté, c'est une petite lueur d'espoir qui les réjouit tant et qui redonne sa place à la France !

Caroline de Raimond

PS. Pour des raisons pratiques et par souci de rapidité, Merci d'envoyer désormais vos courriers : Chez Mme de Raimond, 1 square Alboni, 78150 Rocquencourt.